



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/32086

13/01/2021

80674

AUTOR/A: ESPINOSA DE LOS MONTEROS DE SIMÓN, Iván (GVOX); CAÑIZARES PACHECO, Inés María (GVOX); MANSO OLIVAR, Rubén Silvano (GVOX); GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL, Víctor (GVOX); JIMÉNEZ REVUELTA, Rodrigo (GVOX); SÁEZ ALONSO-MUÑUMER, Pablo (GVOX)

RESPUESTA:

El índice de Economía y Sociedad Digital (DESI), que publica anualmente la Comisión Europea para mostrar la evolución de los Estados miembros en materia de competitividad digital, utiliza una serie de indicadores referidos a cinco variables - conectividad, capital humano, uso de servicios de internet, integración de tecnología digital (en las empresas) y servicios públicos digitales-.

Entre dichas variables, la relativa a la integración de tecnología digital en las empresas ofrece información agregada al respecto, sin segmentación por el tamaño de la compañía o por sus sectores de actividad.

Teniendo en cuenta esa premisa, de acuerdo con los resultados del DESI 2020, publicados en junio del pasado año, España ocupa el puesto Nº 13 en la variable de integración de las tecnologías digitales en sus empresas (industriales y no industriales), posición que coincide con la media de la Unión Europea.

Por último, se señala que el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo dispone de la denominada «Herramienta de Autodiagnóstico Digital Avanzada» (HADA), un cuestionario en línea que permite a las empresas que deciden cumplimentarlo conocer cuál es su grado de madurez digital y su estado en el proceso de adopción de soluciones de Industria 4.0, así como tener una referencia respecto a otras empresas de su mismo sector, región o tamaño.

Desde su puesta en marcha en 2016 hasta finales de 2020, son cerca de 4.000 las empresas que han cumplimentado esta encuesta, de las cuales aproximadamente el 60% son empresas industriales.



Sobre los resultados agregados obtenidos, puede indicarse, a título orientativo, que el 24% del conjunto de estas alcanzaba en el momento de cumplimentar la encuesta un nivel “competente” (3/6), el 33% un nivel “dinámico” (4/6), y el 20% entraba en la categoría de “referente” (5/6). En los extremos, un 3% obtuvo una calificación “estática” (1/6), un 16% la de “consciente” (2/6) y un 4% la de “líder” (6/6).

Madrid, 16 de febrero de 2021